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Résumé 

La révolution technologique qui domine l’humanité au cours de la deuxième moitié 

du XX
ème

 siècle a influencé directement et clairement sur le domaine des médias tout en 

affectant des transformations profondes sur ce champ médiatique non seulement en tant 

qu’une science ; une pratique et une profession. Peut-être que l’évolution la plus 

appréciable et la plus significative des institutions médiatiques à long terme est 

essentiellement ses relations avec le large public tout en essayant d’une part de l’intégrer et 

d’autre part d’en faire un partenaire fondamental dans le processus d’information ou 

l’opération informationnelle, et bien sur les niveaux de ce processus d’intégration se 

diffèrent d’un environnement informationnel à un autre.  

Le récepteur dans l’ensemble des études et recherches médiatiques a pris une bonne 

partie où il est considéré comme le pivot des quêtes et recherches. A leurs tours, les 

modèles et les théories scientifiques ont aussi subi une évolution remarquable expliquant et 

justifiant à la fois l’activité du récepteur ; du modèle « d’impact » au modèle de la 

« réception » jusqu’à l’accès au modèle de « l’interaction ». Ce dernier est le stade le plus 

avancé en ce qui concerne la description de la relation publique avec les nouveaux médias.   

Et à cette perspective, on a dirigé la présente étude à l’essai de ré-comprendre la 

relation dominante entre le public algérien et les journaux électroniques algériens, en terme 

de son degré réactionnel comme un nouveau intermédiaire médiatique qui renouvèle de 

nombreux espaces communicationnels et interactifs avec le public. Sur cette voie, on a 

orienté la présente étude vers une mesure interactive perceptible de l’utilisateur algérien ; à 

travers un ensemble de dimensions et cela implique une application sur un échantillon 

intentionnel de 360 usagers.  

A la fin de la présente étude, on a pu arriver à un certain nombre d’indicateurs qui 

ont été unanimes sur la faiblesse de l’usager algérien à appliquer l’ensemble des outils 

interactifs offerts par les journaux électroniques algériens, ce qui montre clairement ses 

tendances vers ces journaux. Pour arriver à dire que l’hypothèse de l’usager actif actant et 

réactant est non réalisée  – malgré que nombreuses études médiatiques ont la 

commercialisé- au niveau de cette étude qu’est dans une échelle très limitée liée 

essentiellement à certains groupes d’âge et professionnel sans l’autre, aux modèles 

distincts de l’utilisation comme l’identité de l’utilisateur, au degré de sa lisibilité, et à son 

expérience acquise précédemment dans l’utilisation de l’Internet.   



 

ABSTRACT 

The technological developments that led to the emergence of the technological 

revolution were witnessed by mankind in the second half of the twentieth century. This 

necessitated the profound transformation in the field of media in form of science, practice 

and as a profession. Perhaps the most prominent evolution that raised the media institutions 

is in its relationship with the receiver or its public thus by trying to integrate receivers and 

make them key partners in the media operations, even though this integration may differ 

from one media environment to the other. 

Remarkably, many media studies have concentrated much on the element of 

"receiver" as a research study component. More so, many models and scientific theories 

evolved to interpret the activity of the receiver. Among the models include the "influence" 

model , "receive" model and hence the “interactive” model. Curiously, this is the most 

advanced stage in the description of the relationship between the public and the new 

media. 

In this context, the current study aimed at exploring the prevailing relationship 

between the Algerian public and the Algerian electronic newspapers. Thus new media’s 

interactivity with the public has introduced many new spaces of communication and 

interaction with the people. Meanwhile, this study resorted to measuring perceptual 

interactivity among the Algerian user of new media through a number of dimensions . This 

was applied on the purposeful sample of 360 users of new media. 

The study found a number of indicators which were related to the weakness among 

the Algerian users of not applying the interactive tools which are provided by the Algerian 

electronic newspapers, this however reflects their attitude towards these newspapers. 

Therefore, the hypothesis of active user, actor, and interactive were not achieved, besides 

many media studies deliberated on these aspects. Nevertheless, this study was concerned 

with different age groups, different professions and other patterns not differentiated in 

using the identity of the users, the level of readability and the readers’ prior experience in 

the use of the internet. 
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 1 Rémy Le Champion, Journalisme 2.0,Direction de l’information légale et 

administrative, Paris, 2012 p 89. 

 2 ibid, p 90. 
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1 Sylvain Parasie et Jean�Phillipe Cointet, La presse en ligne au service de la 
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de science politique, Vol 62, 2012/1, p125.  
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 4 Ouvrage collectif, Les Medias volume 2, op.cit, p 82. 
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